

## 9-11

## Leseverstehen, Texte 1,2,3

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20
H	F	E	G	C	D	A	C	B	A	C	C	C	B	A	F	R	F	R	R

## Hörverstehen

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20
D	B	D	C	A	D	B	C	C	A	B	D	A	A	B	D	C	D	B	C

## Lexik – Grammatik

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20
C	A	A	B	A	A	B	C	B	B	B	A	B	B	C	A	C	B	B	A

## Landeskunde

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20
B	B	A	B	B	A	B	D	B	B	B	C	A	B	B	D	C	C	A	B

## 9-11

<b>18-20</b>		,
<b>16-17</b>		( )
<b>11-15</b>		,
<b>8-10</b>		-
<b>5-7</b>		-
<b>1-4</b>		« »,

1 - 2

,

;

).

,

,

3

● Mein Name ist Bernd Schneider und ich bin 28 Jahre alt. Meine Freundin und ich sind vor einem halben Jahr Eltern geworden. Da Beate im Moment nicht arbeitet, sondern sich um unseren Sohn kümmert, hab ich noch einen zweiten Job angenommen. Ich hab also so gut wie keine Freizeit. Meistens arbeite ich so bis um neun Uhr abends. Wenn ich dann endlich zu Hause bin, bin ich meistens zu müde, um noch sonderlich aktiv zu sein. Dann mache ich den Fernseher an. Wenn ein guter Film oder eine interessante Sendung kommt, ist das wirklich Entspannung pur für mich. Aber oft kommt ja auch nichts Interessantes und dann schalte ich hin und her und schaffe es einfach nicht, den Fernseher auszumachen. Hinterher ärgere ich mich, dass ich nicht etwas anderes gemacht habe. Auch im Internet verbringe ich definitiv zu viel Zeit. Oft surfe ich so rum und merke gar nicht, wie die Zeit vergeht. Die Wochenenden verbringe ich mit meiner Familie. Wir gehen spazieren oder besuchen die Großeltern. Ab Sommer wird Beate auch wieder halbtags ins Büro gehen und ich werd dann wahrscheinlich wieder weniger arbeiten. Ich hab mir ganz fest vorgenommen, mich dann auch wieder um mein altes Hobby, das Fotografieren, zu kümmern.

□ Ich heiße Uschi Falkner und bin 32 Jahre alt. Ich finde, Fernsehen gehört heute einfach zu unserem Leben dazu. Man hat ja nicht immer Lust, irgendetwas zu unternehmen, und durch Fernsehen kann man ja auch eine Menge lernen und erfährt, was im Rest der Welt passiert. Es gibt ja auch oft interessante Reportagen und Dokumentationen. Meine Kinder dürfen am Nachmittag ab und zu fernsehen, aber nie länger als eine Stunde. Wichtig ist, dass genug Zeit für andere Aktivitäten bleibt und man nicht unkontrolliert lange vor der Glotze sitzt. Das Internet nutze ich eigentlich nur, wenn ich wissen will, was los ist in der Stadt. Zum Beispiel, wenn wir am Wochenende ins Museum gehen wollen und ich nachschauen will, wo

welche Ausstellung läuft und wie die Öffnungszeiten sind oder ob es irgendeine interessante Veranstaltung gibt. Aber nur so durchs Netz surfen, empfinde ich eher als Zeitverschwendung. Meine Kinder sehen das natürlich ganz anders und würden gerne oft surfen. Sie verbringen auch relativ viel Zeit mit ihren Computerspielen. Da muss ich schon aufpassen, dass andere Sachen nicht zu kurz kommen. Ansonsten mag ich Hörspiele und Hörbücher und habe mir da schon eine richtige Sammlung zugelegt. Zeitungen und Zeitschriften lese ich auch sehr viel. Äh, ich kaufe jede Woche „Die Zeit“ und noch eine Frauenzeitschrift. Und ich gehe ziemlich regelmäßig in die Stadtbibliothek. Da gibt es alle möglichen Zeitschriften und ich kann stundenlang lesen. Außerdem sind wir viel an der frischen Luft, gehen spazieren, wandern oder gehen in den Biergarten.

■ Mein Name ist Lara Kirsch und ich bin 38 Jahre alt. Momentan habe ich ziemlich viel Freizeit. Leider. Ich habe vor acht Monaten meinen Job verloren und bis jetzt nichts Neues gefunden, obwohl ich eine Bewerbung nach der anderen schreibe. Früher habe ich mir immer mehr Freizeit gewünscht, aber jetzt kann ich es gar nicht genießen. Wenn man eigentlich immer frei hat und nicht weiß, wie die Zukunft aussieht, und nichts verdient, ist das wirklich nicht so toll. Ich sehe sehr selten fern, eigentlich nur die Nachrichten und am Sonntag immer den „Tatort“. Meistens kommt ja auch nichts Tolles. Diese ganzen Casting-Shows und Talk-Shows finde ich schrecklich. Glücklicherweise haben mein Freund und ich einen DVD-Player und können da immer die Filme sehen, die wir wollen. Manchmal machen wir auch mit Freunden zusammen einen DVD-Abend. Das Internet ist wichtig für mich, besonders im Moment. Ich kann nach Stellenanzeigen suchen, Tipps für die Bewerbung finden und mit anderen Betroffenen chatten. Aber ich surfe auch ziemlich oft einfach so. Es macht mir Spaß, witzige Webseiten zu finden. Mein Hobby ist eigentlich Snowboarden und Skifahren und im Internet kann man sich immer informieren, welche neuen Boards es gibt und wo gerade der beste Schnee ist. Ich habe auch schon nette Leute über das Internet kennengelernt und zwei sogar dann beim Skifahren getroffen. Wegen meiner Arbeitslosigkeit kann ich mir dieses Hobby aber gerade nicht leisten.

▲ Ich bin der Tom Wagner und 26 Jahre alt. Meine Freundin und ich haben einen großen Teil unserer Freizeit vor dem Fernseher verbracht. Oft lief die Glotze auch beim Essen, ähm deshalb ham wir uns vor zwei Monaten entschieden, den Fernseher in den Keller zu stellen. Die Verlockung ist ja doch ziemlich groß, abends und am Wochenende einfach die Kiste anzumachen, anstatt zu lesen oder, oder etwas zu unternehmen, ja. Am Anfang ist uns das Leben ohne

Fernseher auch ein wenig schwergefallen, aber mittlerweile genießen wir es total. Also, wir machen einfach viel mehr: Wir gehen mal ins Kino oder zum Schwimmen, treffen öfter Freunde, unterhalten uns auch viel mehr. Also, unser Leben hat echt an Qualität gewonnen. Im Internet bin ich relativ oft. Ich treffe mich mit alten Freunden, die ich selten sehe, zum Chatten. Das ist super, fast wie richtige Gespräche. Ich finde es auch interessant, in verschiedenen Foren über, über aktuelle Themen zu diskutieren. Ich hör viel Radio, natürlich die Nachrichten und die neueste Musik. Wenn ich zu Hause bin oder Auto fahre, läuft das Radio eigentlich immer. Wenn ich mal am Nachmittag Zeit habe, setze ich mich gerne in ein Café und lese ein paar Zeitschriften. Dabei kann ich so richtig die Zeit vergessen. Am Wochenende fahr ich oft durch die Gegend und besuch Flohmärkte. Das macht echt Spaß und man kann die tollsten Sachen entdecken.

9-11

( 20 ) « »

18-20		
16-17		
11-15		
8-10		
5-7		
1-4		